

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss für Umwelt und Grün	21.06.2018

Parkstadt Süd Teilbereich Eifelwall hier: Sachstand

In der Sitzung des Ausschusses Umwelt und Grün am 24.04.2018 stellte Herr Dr. Albach eine mündliche Anfrage die Planung Grünfläche am Eifelwall betreffend.

SB Herr Dr. Albach fragt nach dem Sachstand über die Umsetzung der Planung betreffend der Grünfläche um den Eifelwall und den Neubau des Historischen Archivs. Diese sei vor etwa eineinhalb Jahren von Ausschuss Umwelt und Grün beschlossen, dann aber aufgrund fehlender Einigung mit den dortigen Anwohnerinnen und Anwohnern gestoppt worden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Die erste Runde des vom Amt für Landschaftspflege und Grünflächen der Stadt Köln ausgelobten Wettbewerbs zum ersten Realisierungsabschnitt der Fortsetzung des Inneren Grüngürtels am Eifelwall ist 29. Juni 2017 entschieden worden. Von den anfänglich 14 eingereichten Arbeiten internationaler Landschaftsarchitekturbüros hat die Jury fünf Arbeiten in drei Preisgruppen für die anstehende zweite Bearbeitungsphase ausgewählt. Der erste Preis geht an Förder Landschaftsarchitekten aus Essen, zwei zweite Preise bekamen Levin Monsigny Landschaftsarchitekten aus Berlin und Vogt Landschaftsarchitekten Zürich sowie zwei dritte Preise Club L 94 Landschaftsarchitekten aus Köln und FSWLA Landschaftsarchitekten aus Düsseldorf.

Im Rahmen der Informationsveranstaltung zum ersten Wettbewerbsergebnis stand die Zukunft des Autonomen Zentrums an der Luxemburger Straße im Vordergrund. Als Ergebnis der Veranstaltung soll zunächst eine Lösung für die Zukunft des Autonomen Zentrums gefunden werden. In einer Standortuntersuchung wird geprüft, welche möglichen Alternativstandorte für das Autonome Zentrum in Frage kommen.

Unter Bezugnahme auf die Mitteilungen 2316/2017 (beraten in der Sitzung des Hauptausschusses vom 04.07.2017) und 2316/2017/1 (beraten in der Sitzung des Hauptausschusses vom 09.10.2017) hat die Verwaltung für das weitere Vorgehen bereits angekündigt, dass sie das Planungsverfahren zur Neugestaltung der Grünanlage am Eifelwall in den Planungsschritten wie ursprünglich vorgesehen weiterverfolgen und in den kommenden Monaten die Vorstellung und Diskussion der Wettbewerbsentwürfe von Juli 2017 als informelles Format der Bürgerbeteiligung wiederholen wird.

Eine erneute Vorstellung der Entwurfsarbeiten und Diskussion mit den Bürgerinnen und Bürgern und den Planungsbüros ist nach der Sommerpause des Jahres 2018 beabsichtigt.

Gez. Greitemann